

CRÓNICA DE BURGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Burgos, trimestre. . . . 10 rs.
Fuera de la Capital, id. . . . 12 rs.
Ultramar y extranjero, un año 100 rs.
Pago adelantado.

PERIÓDICO MERCANTIL, DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los jueves y domingos.

Para la suscripción y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico, Huerto del Rey, 22. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Año II.

Domingo 11 de Mayo de 1879.

Núm. 142.

MERCADOS DE CEREALES.

En confirmación de lo que ya otras veces hemos dicho, las noticias de la prensa periódica y cartas particulares nos anuncian haber quedado concertadas algunas operaciones mercantiles en cuya virtud Bilbao recibirá muy pronto cantidades importantes de trigos americanos, á mas bajo precio del que lo adquieren en Castilla. A nuestro modo de ver —y con sinceridad lo creemos— no hay para resolver la grave cuestion de subsistencias otro recurso eficaz, que rebajar considerablemente y con carácter definitivo, á ser posible, los derechos de introduccion que pagan los cereales de procedencia extranjera, en la parte naturalmente que se refiere al artículo mas necesario, cual es el pan.

Hasta hoy Santander y Bilbao, nuestros puertos mas caracterizados, sin disputa ninguna, en el comercio de harinas y esportacion de cereales, no habian acudido al supremo recurso de proveerse de trigos extranjeros, en consideracion al poco lucro que de ello les iba á reportar, pero en vista de la alarmante situacion por cuestion de la subida de precios en Castilla, por las pretensiones cada vez mas crecientes de los cosecheros que ávaros guar-

dan en sus trojes el artículo que proporcionaría mas fácilmente el alimento á los pobres, y sin embargo claman por proteccion, sarcasmo horrible, se deciden al fin á buscar en suelo extraño lo que en el propio se les niega con perjuicio de las clases menesterosas mas que de ninguna otra.

¿Qué sucedería si en lugar de gravar sobre los trigos de procedencia extranjera derechos tan exorbitantes, estuvieran limitados tan solo á los de balanza, ó sea, á un término prudencial y racional? Ah! entonces no hubiéramos llegado al triste caso que hoy deploramos y que con buena fe queremos todos salvar ó resolver; entonces la avaricia ó la codicia se hubieran visto contrariadas y destruidas por la competencia de lo racional y lo justo; pero á la sombra de aquellos hoy tenemos encima un conflicto gravísimo que urge conjurar.

Con el anuncio de las compras concertadas por comerciantes bilbainos en suelo extranjero hemos notado en la opinion cierta modificacion, cierta corriente halagüeña como esperando ver descender las pretensiones de los vendedores de Castilla, pero lo cierto es que tal movimiento no ha sido importante ni ha trascendido al interior de los mercados de la misma, y la prueba es que los precios no han bajado, ni

las noticias acusan siquiera flogedad en estos.

Mas como el resultado del ensayo sea tan favorable como el obtenido en Cataluña, indudablemente Castilla ha de sentir de una manera poderosa las consecuencias de esta determinacion del comercio bilbaino, pues entonces aun dentro de las desfavorables condiciones con que se hace este tráfico, han de acudir á nuestros puertos del norte los cargamentos extranjeros como acuden á los del Mediterraneo. Y téngase en cuenta además, que la estraccion en Castilla para Aragon y Cataluña ha cesado casi por completo, y hoy están reducidas las compras á lo necesario para el consumo local de las poblaciones importantes de la misma, y muy pocas para el comercio de esportacion, como lo prueban las insignificantes cifras que alcanza está en Santander.

Por todo ello creemos que merece fijemos la atencion en nuestro comercio exterior, pues de su rumbo puede depender la marcha tambien de los mercados de Castilla.

La cebada escasea muchísimo, y sabemos de algunas órdenes procedentes de plazas importantes como mercados de cereales, para adquirir algunas cantidades respetables, cuyas órdenes no han podido atenderse por no haber

quien ofrezca el artículo; así nos esplotamos el que en algunos puntos se cotice á 30 reales la fanega, cuando en plazas importantes pasa de 36 y 38, es decir, por ser precios nominales.

Los detalles de los mas principales mercados pueden verlos nuestros lectores al final del periódico en la seccion correspondiente.

COMERCIO E INDUSTRIA HARINERA.

Así como tiempo atras tuvimos la imprevision de lanzarnos resueltamente á la construccion de vias férreas sin tener carreteras de segundo, tercer orden y caminos vecinales; es decir, así como entonces empezamos por donde debiéramos haber concluido, tambien merced á la construccion de un canal que las necesidades exigian para riego solamente, y ante la idea del monopolio y del lucro, se construyeron un número tal de fábricas de harinas, que estaba muy por encima de las necesidades de la produccion y del consumo.

Nos colocamos, pues, obtenidos estos elementos, aparentemente al nivel de las naciones productoras, y merced á profundas convulsiones políticas pudimos hasta el año 65 arrastrar una efimera existencia especialmente en la

—24—

manos blanda cera. Todo antes que perderte, todo por volver á obtener el tesoro de tu corazon. Y si acaso la horrible duda ha echado en tí raíces, si aun crees que el malhadado interés que me ha pervertido me guía, haz una prueba segura; renuncia en tu hermana ó en los pobres toda tu fortuna y dame la dicha de sostenerte con el honrado trabajo á que me sabré dedicar. ¿Qué feliz seria en trabajar para tí! ¿Podrás ya dudar de mí? Tú has sido el instrumento de mis planes ambiciosos, es cierto; pero luego fuiste mi remordimiento y hoy eres mi esperanza, mi solo bien; déjame creer que mañana serás mi puerto de salvacion. Maria, escucha mi súplica, que los ángeles no abandonan nunca á los hombres arrepentidos.

Sus manos estrechaban con pasion las mias; aquellos ojos que tanto me habian fascinado se clavaban en mí anhelantes, llenos de temor y de ansiedad; su vibrante acento de súplica llegaba á mi corazon, y su última proposicion se apoderó de mi razon convenciéndola.

Explicar lo que sentí en aquellos instantes sería imposible. Mi amor renació potente de sus ardientes cenizas ante el arrepentimiento de su idolo, una embriaguez indefinible se apoderó de mí, lo olvidé todo enloquecida por la pasion, y estrechando entre mis manos su bella cabeza que hacía mí se inclinaba, abrí los labios para pronunciar una palabra de olvido y una promesa que lo borrara todo; pero en aquel momento me pareció ver delante de mis ojos la imágen de una muger llorosa y acongojada; era la pobre madre abandonada que me pedía cuenta de mi conducta. Lancé un grito de angustia, sostuve una terrible lucha entre el amor que me impulsaba y la con-

—21—

—Si.

—Sin duda la pesadilla de la pasada noche ha dejado tu mente calenturienta. Pronto dejarás de dudar, porque te juro, mi buena Maria, que eres mi solo amor, mi única dicha; te lo juro...

—Por la vida de mi hijo, de ese ángel hermoso á quien tanto quiero! ¿No es esa la fórmula acostumbrada?

Se puso en pie de un salto y exclamó sin poder contener su sorpresa:

—¿Qué quieres decir?

—Que queria oírte jurar una vez mas en falso, para ver de nuevo hasta dónde llega tu... vileza, y probártela en el acto.

—¿Maria!

—Quitémonos ambos la máscara: tú, la que has llevado siempre; yo, desde hace un instante. Lo se todo. Pero no aguardes recriminaciones ni insultos. Anonadar la víctima á su verdugo con justos trasportes de cólera seria honrarle mucho; hay acciones tan monstruosas, que ni aun indignacion merecen; no, yo solo te compadezco y te desprecio.

Esto lo dije sin cólera, sin violencia; ya no tenía fuerzas ni para irritarme.

El tuvo tiempo de reponerse mientras yo hablaba, y dijo con su acostumbrada osadía:

—A fe que no te comprendo; temo por tu salud, mi pobre Maria. ¿Qué quieres decir con todo eso?

—Que se los lazos que te unen á Luisa Bernal, madre infeliz que con su hijo llora en Guadalajara el abandono de su... incalificable seductor, y...

fabricacion de harinas que hubo que concretarla al consumo nacional, perdidos los mercados europeos una vez construido en América el ferro-carril trasoceanico que facilita la importacion de cereales en los pueblos necesitados y mercantiles por excelencia.

El lamentable estado de nuestra agricultura debido á la ignorancia y á la inercia, y los fenómenos meteorológicos que se suceden sin que pretendamos remediar sus efectos, disminuyen nuestra produccion y perjudican al agricultor, y este adultera el trigo á la par que eleva sus precios caprichosamente para resarcirse.

Este estado de cosas pone al fabricante en situacion de pagar caro y producir mal, y como la produccion mala y cara no tiene salida, la ruina es inminente; y he aquí la crisis que tanto nos trabaja.

Tenemos pues que buscar el remedio á males semejantes, y este segun nuestro sentir es la libre introduccion de trigos extranjeros con derecho de balanza como primera materia, y la harina con el de arancel correspondiente.

Es segun creemos el medicamento perturbador que hará resolver la crisis alimenticia prontamente, mejorando despues el estado de la agricultura y de la industria harinera.

Es evidente que decretada la introduccion libre de trigos, segun en nuestro artículo anterior digimos, tendremos en nuestros puertos los productos del Norte-América, Mar-Negro y Báltico; pero como esta concurrencia obligará inmediatamente á bajar sus precios á los cosecheros y especuladores de Castilla hasta ponerlos en relacion, comenzará la compra de trigos indigenos por los fabricantes, quienes cuidarán de escoger clases selectas con objeto de que sus harinas hagan competencia en los puertos.

Entonces irá cesando necesariamente la importacion dando margen á la elaboracion de harinas selectas.

Los labradores de Castilla se resen-

tirán inmediatamente de la baja de precio, pero tratarán de equilibrar esta falta mejorando sus cultivos para hacer mas y mejor la produccion.

Avivado por este medio el espíritu agricultor por el propio de conservacion, los pueblos deberán dirigirse á las Diputaciones provinciales y Congreso á fin de escoger los medios de obtener los mejores aperos, máquinas y escuelas prácticas.

Pasando á otro orden de consideraciones, diremos:

Que no nos asusta la idea de que por este medio hayamos perdido los mercados de nuestras provincias ultramarinas; pues habremos abierto definitivamente para nuestros sobrantes los de Inglaterra que son siempre nuestros mercados naturales.

Los sobrantes que tengamos de nuestro consumo nacional elaborado por los harineros que estén en mejores condiciones, tendrán asegurado su negocio en los mercados antedichos.

Las fábricas de harinas que no estén en estas condiciones tendrán necesidad de dedicarse á otras industrias que hace mucha falta desarrollar por disponer elementos al efecto.

Pedro Uzquiano.

NOTICIAS.

Las principales funciones que el Ayuntamiento ha acordado para las próximas ferias son las siguientes:

Dos corridas de toros.

Representaciones de zarzuela por una compañía de primer orden.

Gran iluminacion á la veneciana en una de las noches de la feria.

Fuegos artificiales en la Plaza mayor.

Certámen de juegos florales con adjudicacion de premios.

Premios al ganado.

Limosnas á los pobres.

Exposicion de labores del bello sexo.

Además se verificará la Cabalgata histórica de que ya tienen conocimiento nuestros lectores: probablemente se

inaugurará el Museo provincial en la torre de Santa Maria, y se hará tambien la distribucion de los premios ganados por los niños que asisten á las escuelas municipales y de los obtenidos en el último certámen vinícola nacional por los expositores de la provincia.

La provincia eclesiástica de Burgos ha nombrado su representante en la alta Cámara al Sr. Obispo de Calahorra.

Las heladas de los últimos dias han causado perjuicios de consideracion en los viñedos del Priorato, el Panadés y el Vallés, en cuyo último punto se ha perdido mas de la mitad de la cosecha que prometia ser abundantísima. Tambien han sufrido mucho las legumbres, patatas y otras plantas que adelantaron su desarrollo con la bonancible temperatura de Marzo y Abril.

Se halla vacante una plaza de Profesor en el Colegio de 2.ª enseñanza de Brieviesca.

Los aspirantes ó ella, que han de ser Doctores ó Licenciados en Filosofia y Letras, presentarán sus solicitudes documentadas en término de doce dias, á contar desde la insercion del correspondiente anuncio en la Gaceta de Madrid.

El miércoles próximo dará la primera funcion en nuestro teatro la notable compañía de *Artistas excéntricos, músicos y acrobáticos del hipódromo de Paris*.

El Conde *Pillet-Vill* acaba de adquirir una de las mejores bodegas del *Bordelais* (Francia), la de *Chateau-Margaux*, por la suma de cinco millones de francos.

El dia 15 del actual y hora de las doce de su mañana se procederá á la venta en pública subasta de todas las existencias de trigo, cebada, centeno y

comuña que resulten en las paneras del Estado establecidas en el local sito en la calle de la Moneda, núm. 32, de esta Capital, y en los pueblos cabeza de partido de esta provincia, á los precios medios de los mercados respectivos de cada localidad que resulten de los testimonios que al efecto expedirán los Ayuntamientos.

La subasta tendrá lugar en esta Capital en el despacho del Sr. Jefe económico, y en los demás partidos en el despacho del Administrador subalterno.

Segun ha acordado una congregacion compuesta de veinte pueblos, el dia 15 del corriente tendrá lugar una rogativa en Gamonal, sacando en procesion á la Imágen de Nuestra Señora la Antigua de Gamonal, á fin de rogar por los buenos temporales.

En los dias 24, 25, 26 y 27 del mes actual habrá feria en la villa de Nava del Rey.

En cinco años han sido quemadas 800.000 cartas en la Direccion de Correos por falta de señas.

Leemos en un periódico de provincia: «La Infanta Doña Maria Luisa Fernanda, Duquesa de Montpensier, manifiesta á cuantas personas la visitan y á toda su familia que se halla decidida á retirarse al Convento de las Huelgas de Burgos.»

Se halla vacante la plaza de Médico-cirujano de Ciadoncha, con la dotacion de 125 pesetas anuales pagadas por trimestres de los fondos municipales por la asistencia de ocho familias pobres, pudiendo contratar la asistencia particular con las familias acomodadas.

Segun una correspondencia de Montpellier se ha observado que las últimas heladas no han causado daño á las vides americanas plantadas en aquella comarca.

Si el hecho es cierto, la resistencia

—Te han engañado, gritó estallando su rabia, han mentido. Todo eso es falso, no lo creas; que quieren impedir nuestra felicidad.

—Te presentaré de una vez la prueba de que no me han engañado, para que cese ya la horrible farsa que sostienes.

Toma, lee, y que tu conciencia te diga lo que mi labio calla por no rebajarme á tu nivel.

Tomó la carta con mano trémula y apenas fijó en ella los ojos, un estremecimiento recorrió su cuerpo é intensa palidez cubrió su rostro; no tuvo que leerla para saber lo que decia; estaba tan reciente su escritura que sabia perfectamente su contenido.

Me miró un instante con fijeza, y sin duda conoció el dolor inmenso que destrozaba mi alma, porque sus ojos se humedecieron; lo vi conmoverse profundamente, vacilar y arrojarle á mis pies exclamando:

—Soy un miserable, sí, soy el miserable que has pintado hace un instante; mil veces mas despreciable por haber engañado á un ángel como tú. Pero al ver pintado en tu rostro ese dolor desgarrador y mudo, al reparar que te voy á perder para siempre, he comprendido toda la odiosidad de mi conducta, todo el valor de tus virtudes; y he conocido, en fin, que ahora te amo con todo mi corazón.

—Bastante ha jugado V. ya con el mio.

Agradeceré á V. no añada por mas tiempo la burla al vil engaño.

—¡Oh! perdóname primero, perdóname ya que eres un ángel.

—Perdonado está V.; ya he dicho que no le honraría con mi cólera.

—Y despues, escúchame un instante y ágame, te lo pido por Dios.

—Si no fuera insultante, sería grotesca la peticion. Basta.

—Comprendo ese desprecio, comprendo que me odies, que me maldigas; pero no puedo menos de insistir porque te amo. La virtud tiene una atraccion irresistible y cierta, un perfume misterioso y santo; yo he sido arrastrado por esa atraccion sin notarlo, y embriagado por ese perfume sin percibirlo. Lo que creia estimacion era amor; creia fingir lo que sentia, y ahora lo veo al notar la horrible angustia que siento ante la realidad de tu desprecio y el temor de no volver á recobrar tu afecto. Ya no creerás mis palabras y menos mis juramentos, bien lo conozco; pero sométeme á las pruebas que quieras, dicta la expiacion que te parezca. Repará que me arrastro á tus plantas, que llorando te pido me devuelvas el cariño que he perdido. No pueda haber muerto en tan pocas horas. Maria, deja hablar al corazón y dame un poco de amor, ¡por piedad!

—Ya no puede ser.

—¿Y por qué no puede ser? Porque una muger despechada, en venganza de faltas pasadas, te ha hecho de mi una pintura horrible, aunque en parte cierta. ¿No has de escuchar ya mi acento suplicante! Pero si arrepentido juro ser otro hombre, si reconozco mi doble crimen y ofrezco seguir la expiacion que me marques, ¿qué mas puedo hacer? Prométeme un poco de cariño y seré en tus

de dichas cepas á la filoxera y á los hielos serán méritos que no se encuentran en las vides del nuevo mundo.

Del movimiento de importacion y exportacion de vinos durante los meses de Enero, Febrero y Marzo últimos, publicado recientemente por la Administracion de Francia, resulta que en los tres meses citados han entrado en nuestra vecina nacion 573826 hectolitros; 483860 procedentes de España, 66322 de Italia y 23643 de otros países.

En igual período de 1877 recordamos que nuestra importacion no pasó de 405785 hectolitros, lo cual nos dice que hemos tenido un aumento verdaderamente extraordinario de 378000 hectolitros, ó sea de un 400 por 100.

Estas interesantes cifras vienen á confirmar el hecho que asienta la correspondencia de *Matha*, que publicamos en el último número, de que los cosecheros de Francia reconocen no pueden luchar con los vinos de España por preferir el comercio los nuestros, que tienen mejor color y mucha mas fuerza que los suyos.

Anteayer el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta Diócesis dió la bendición nupcial en un solo acto á los hijos del Capitan General de este Distrito, Adelaida y Julio, que han contraído matrimonio con sus primos, Pepita Moltó hija del Brigadier D. Felipe, y Julio Bravo y Moltó, hijo del Magistrado del Tribunal Supremo D. Emilio, habiendo salido los recién casados para Valladolid y Palencia en el mismo día.

Deseamos á las nuevas parejas tantas felicidades y dichas como gracias concurren en las lindas y elegantes contrayentes.

Ha visitado nuestra redaccion el periódico de Paris *Le Figaro*.

La Junta directiva de la Cabalgata ha formalizado el contrato con el Sr. Piñuela en virtud del que este se encarga de todo el vestuario que la Cabalgata necesite, abonándosele 46.000 reales.

Han sido indultados de la pena de suspension que venian sufriendo los acreditados diarios madrileños «El Clamor de la Patria», «El Pueblo» y «El Imparcial».

Celebramos muy de veras la reaparicion de tan ilustrados colegas.

Por falta de tiempo no insertamos hoy el Reglamento de la Exposicion burgalesa de labores del bello sexo, que se celebrará en las próximas ferias.

En el número inmediato le publicaremos, creyendo será del agrado de nuestros lectores.

Hace algunos dias que hemos recibido los cuadros primero y segundo de los «Ejercicios de composición y análisis lógico y gramatical» que está publicando en esta Capital D. Casto Diaz y Rábago, Profesor de la Escuela normal de Maestros de esta provincia.

Estos cuadros que segun anuncia su autor llegarán al número de diez han de formar una coleccion interesante y de suma utilidad práctica en la enseñanza de la gramática, sirviéndole de auxiliar constante y contribuyendo á fijar mas los conceptos de la misma, por la claridad con que, á juzgar por estos dos primeros cuadros, se desenvuelven las reglas de constante uso y aplicacion en nuestro idioma.

Cuando la coleccion se halle completa nos ocuparemos de ella con alguna detencion, felicitando hoy al inteli-

gente é ilustrado profesor por su laboriosidad y celo en favor de la instrucción pública.

Todos los cuadros de la coleccion se venden, como los dos primeros, al precio de 15 céntimos de peseta cada uno por suscripcion, que podrá hacerse en casa del autor, Cantarranas, 7, 3.º, ó en los mismos puntos ó forma en que se suscribe á «La Imparcialidad.»

Leemos en un colega madrileño:

«Un título de Castilla estuvo anoche en palacio, donde permaneció una hora próximamente. Cuando salió, buscó el coche, que era de su propiedad particular, y que habia dejado á la puerta, pero ni coche ni cochero parecieron.»

A las doce de la madrugada, ni las autoridades, ni el dueño del carruaje habian podido averiguar el paradero del vehículo y del auriga.»

D. Francisco Fernandez expende en la porteria de la Administracion económica Declaraciones impresas de altas y bajas á la matricula industrial, por un coste insignificante.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL.

(Sr. Director de la CRÓNICA DE BURGOS. Quel (Rioja) 7 de Mayo.

Mi estimado amigo: Los precios de los vinos han alcanzado en los últimos dias una alza de un real en cántara, esperándose suban mas, por cuya razon los cosecheros se hallan retraidos para dar salida á sus caldos.

El Corresponsal.

Arnedo (Rioja) 7 de Mayo.

Muy Sr. mio: Tanto los precios de los vinos como los de los granos han mejorado en la semana pasada. En este mercado se llega á cotizar el trigo de 56 á 58 reales fanega y la cebada de 34 á 36. El aceite se paga á 16 pesetas cántara. El alza de los vinos oscila entre uno y uno y medio rs.

El Corresponsal.

Nava del Rey (Valladolid) 6 de Mayo.

Muy Sr. mio: Los precios de los caldos en la última semana fueron los mismos que en la anterior, así en esta localidad como en los pueblos inmediatos; pero con tendencia al alza el vino somonte, á pesar de que la demanda es floja.

El viñedo sin novedad, apesar del temporal crudísimo. El arrojito tardó pero bueno.

El Corresponsal.

Corrales (Zamora) 5 de Mayo.

Muy Sr. mio: el mercado celebrado ayer en esta localidad careció de importancia por lo exiguo de las entradas: el trigo declinó algo en precios respecto del anterior mercado, pues lo poco que se presentó se detalló de 40 á 44 rs., clases superiores; la cebada á 39 y 40 y el centeno de 36 á 38 reales fanega.

Las existencias, aunque no son grandes, exceden con mucho á las necesidades del consumo, pero los tenedores se retraen, porque no acabando de sentarse el tiempo, los campos mejoran muy poco y están muy cargados de yerba: si los calores apretaran mas la planta se desarrollaría, y particularmente las tierras buenas aun darian un rendimiento regular, que haria descender los precios solo esta seguridad, si se obtuviera pronto.

Los vinos estacionados y con muy poca salida, sosteniéndose los precios de 9 á 13 reales, segun clase y localidad, por cántara ó arroba de 32 libras. Se empieza á embarcar alguna para Francia en la estacion de Zamora, pero aun es poco; hay grandes deseos de vender. La cuestion de subsistencias se presta ya á serias reflexiones, que el Gobierno debiera atender.

El Corresponsal.

Tafalla (Navarra) 6 de Mayo.

Muy Sr. mio: El tiempo hasta hoy que ha salido un buen día, ha estado mediano, nublado y con fuerte viento Norte, por cuya razon los sembrados adelantan poco. Los brotes de las viñas se ven amarillentos á causa de la falta de calor. Los hielos en este pueblo han hecho algun daño, pero á pesar de esto hay motivos para prometerse una buena cosecha de vino: la de cereales nunca pasará ya de regular. El vino se cotiza de 8 á 8'50, haciéndose bastantes ope-

raciones. Los tenedores dan salida á los vinos bajos que no tienen confianza puedan resistir los calores: estas clases van quedando agotadas: las superiores se reservan, pues además del mal aspecto que ofrecen las viñas en otros puntos, ven los propietarios una gran exportacion y cubiertas sus necesidades. El trigo superior se cotiza de 26 á 26'50 robo, la clase corriente á 25'25, la cebada á 14'50 y la avena á 11.

El Corresponsal.

Munaiñ de Navarra 6 de Mayo de 1879.

Muy Sr. mio: á continuacion expongo algunas consideraciones sobre la parte mercantil de los productos de la tierra, fundadas en la actual demanda de géneros, en las existencias y en otras circunstancias que resaltan á la vista.

Cereales. Exigencia en los vendedores, demanda en los compradores, precios firmes, con tendencia á el alza, y triste aspecto de los campos, que prometen algo en la ribera, poco en la solana y menos en la montaña.

Aceite. Poquísimas existencias en razon á que se vendió la oliva á los trujaleros.

Vinos. Las existencias son superiores á las de otros años por este tiempo, la demanda hasta ahora no como se deseaba, pero de un mes á esta parte el mercado de este caldo ha tomado una animacion que promete elevar el precio y estima del vino navarro. En carta que recibo de Cirauqui con fecha 28 de Abril se me comunica lo siguiente: «.....la laya y cava, pues, concluiremos mañana á fuerza de trabajar todos sin levantar mano. Estas dos semanas pasadas con cuatro tajos, teniendo en casa doce forasteros..... ayer ajusté dos cubas de vino á precio de dos pesetas cántara. Hay tanta extraccion en esta, que si dura así no hay vino para dos meses. Solo el comerciante de Campanas ha ajustado en Mañeru y en esta (Cirauqui) sobre sesenta cubas (advértase que en estos pueblos la cubida de cada una escude por término medio á cuatrocientos cántaras). De aquí lleva mucho vino Arregui el de Azpeitia, y á mas vienen muchos carros de Guipuzcoa y Vizcaya. = Tenemos miedo al tiempo frio.»

Si á esto que me dicen de Cirauqui se agrega el que en Oteiza están limpias las bodegas, el que los carreteros visitan con visible interés las de estos pueblos, el haber ajustado en Morentin á 12 reales cántara una cuba de excelente vino añejo, el estar dispuestos los compradores, segun se observa, á pagar los nuevos á 8 reales, teniendo además en cuenta el daño que el funesto meteoro ha causado en los viñedos que se estienden en las márgenes del Ega y Arga y parte de Ebro, sin recargar mas las negras sombras de este cuadro será fácil descubrir en él la verdadera situacion de esta comarca.

El Corresponsal.

Zamora 8 de Mayo.

Ninguna variacion ha habido en este mercado desde nuestra revista anterior, rigiendo los precios siguientes:

Trigo á 52 rs. fanega.
Centeno á 38 id.
Cebada á 39 id.

Granada 6 Mayo 1879.

La cuestion de trigos en esta se presenta grave á pesar de los esfuerzos del Municipio por conjurarla. Las existencias se concluyen segun parece el día 15, sin que se vislumbre en el horizonte medio para evitar el conflicto.

Los precios son los siguientes:
Trigo de 78 á 80 rs. fanega.
Cebada de 40 á 42 id. id.
Habas de 68 á 70 id. id.
Maiz de 68 á 70 id. id.

El Corresponsal.

Jerez de la Frontera 7 Mayo 1879.

Los precios que hay en este mercado son elevados, á saber:
Trigo de 74 á 80 rs. fanega.
Cebada de 34 á 38 id. id.
Garbanzos de 95 á 140 id. id.
Habas de 48 á 51 id. id.

El Corresponsal.

Málaga 7 Mayo 1879.

En esta poblacion tienen los granos los precios que anoto.
Trigo de primera de 76 á 79 rs. fanega.
Idem de segunda de 68 á 70 id. id.
Idem de tercera de 64 á 65 id. id.
Cebada navegada de 32 á 34 id. id.
Ayer entraron 1.800 arrobas de aceite, cuyo precio fue el de 41 rs. en puerta y 43 en bodega.

El Corresponsal.

Medina 4 de Mayo de 1879.

Muy Sr. mio: Toda la semana trascurrida han regido los precios del trigo en este mercado, de 56 á 57 rs., y hoy ha sido este bastante concurrido, pagándose de 55 á 56, observándose mas calma en los precios. La cebada á 40 rs. y centeno á 39.

El Corresponsal.

Carrion de los Condes 8 de Mayo de 1879.

Dire á V. por esta vez el resultado del mercado de hoy, que es el siguiente:

Trigo mediano de 46 á 47 rs. fanega.
Idem superior de 51 á 54 id. id.
Centeno á 36 id. id.
Cebada de 35 á 36 id. id.
Avena de 21 á 22 id. id.
Con la helada de esta noche han sufrido mucho las huertas de este contorno.

El Corresponsal.

París 8 de Mayo de 1879.

El tiempo frio y lluvioso desde ayer. En el mercado de esta hay pocas ofertas de los labradores, los buenos trigos escasean y han subido de 25 á 50 cént. por quintal. En comercio el trigo indígena es igualmente poco ofrecido, y los precios en alza 50 cént.

Se cotizan los 100 kil. en la estacion, de arriba, de las diferentes clases de trigo indígena:

Trigo blanco de 27,50 á 29 frs. 50.
Id. rojo 26 á 28.

En trigos extranjeros la tendencia es mejor; hay menos ofertas y los tenedores elevan sus precios 25 cént.

Cotizamos los 100 kil. sobre wagon en el Havre ó Dunkerque de 26,50 á 28,25 segun clase y procedencia.

Las ofertas de cebada son poco abundantes, pero la demanda es casi nula, y los precios sin variacion. Las mejores son tenidas de 19,50 á 19 frs., y las clases inferiores, de 18,50 á 18 los 100 kil. en la estacion de arriba.

El centeno ha subido 50 cént., las buenas clases valen á 17,75 y las ordinarias de 17 á 17,50 los 100 kil.

Las harinas de comercio han vuelto á ganar el franco perdido ayer, cotizándose hoy la marca D á 60 frs.

Las harinas ocho marcas han obtenido 59,75 á entregar en el mes corriente.

En Marsella, el mercado firme; en Burdeos bastante firme. Londres acusa firmeza y un poco de alza en los trigos del mar Negro, pero calma en las procedencias americanas.

Nueva-York llega en alza de 25 cént. de franco por barril de harina y de 15 por hectolitro de trigo.

El Corresponsal.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de *Du Barry*, de Londres la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos las gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de a garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90.000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc. etc.

Cura nim. 48.614. — La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristezartal.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien e, mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata d^o media libra, 12 rs.; una libra 20 rs.; do^o libr a. 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; 12 libr^{as}. 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Depósito en Burgos, Drogería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos, *Du Barry & C.*, (Limited), Valverde, 1. Madrid.

IMPRESA Y ESTEREOTIPIA DE POLO.

DEBREA

VERDADERA

La utilidad y el uso de la BREA son ya conocidos; antes, pues, de dar al público nuestro LICOR hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza, que sostuviera con ventaja la comparación con los mas acreditados.

Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes para la curación del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato génito-urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas herpes, y enfermedades todas de la piel.

Véndese en la Farmacia de su autor, Vidriera, 2, Barcelona, y en las principales Farmacias y Droguerías de España, América y Portugal.

Unicos agentes al por mayor, Sres. hijos de Vidal y Rivas. — Barcelona.



SEGADORA Y GUADAÑADORA DE WALTER A WOOD.

La perfección y seguridad de estas máquinas sobre las demás de su clase es tan generalmente reconocida, que escusamos hacer su elogio; su ligereza y solidez son inmejorables. Las hay para uno y dos caballos.

Bombas Noel: Para incendios, riego, pozos, terrizas, agotamiento y impia de escudados, trasiego de vinos, de aceite y jarabes. Son portátiles, aspirantes e impelentes, de simple y doble efecto; sus válvulas son bolas de goma elástica que no se descomponen ni se gastan. Caso de entorpecimiento, con la mayor facilidad se registra el interior de la bomba sin desmontarla.

Prensas Mabile para aceite y vino. Estas prensas llamadas sistema universal son de palanca múltiple, muy difícil de descomponerse, ocupan un espacio muy reducido, puesto que el operario hace la presión sin cambiar de sitio y en la mitad del tiempo que se emplea con los demás sistemas. Un operario produce en estas, y sin temor á accidentes, la misma presión que veinte operarios en las demás. Dicha presión puede llegar hasta trescientos mil kilogramos, según el tamaño de la prensa, y su coste es relativamente barato.

Hay un surtido completo de trilladoras de vapor, de malacate, con caballerías y á mano, aventadoras movidas con caballería ó á mano, desde 16 duros en adelante.

Malacates, molinos, aplastadores, y cascadores de pienso. Molinos para huesos, yeso y minerales. Molinos harineros de sangre, desde 2.900 reales en adelante.

Arados para viñedos, de una caballería, y de todos los tamaños, sistema Howar y americanos. **Rastrillos** para caballería y á mano, apropiados para recohereno y respigar las tierras detras de la segadora. **Máquinas** de vapor fijas y locomóvil. **Básculas y romanos, tijeras** de podar, y, en fin, se manda traer cualquier máquina que se pida, sin aumento de los precios de fábrica.

Los pedidos á **D. Agustín Eyries,** calle de San Felipe, núm. 1, ó almacenes Regalado, 5, Valladolid.

Tenemos el depósito general para España del incomparable vino blanco dulce y de postres llamado *delices des dames* á 5 reales botella, sin casco, y 6 reales con él. Se remiten los pedidos á provincias.

CHOCOLATES DE MARIAS LOPEZ.

Madrid. — Escorial.

20 recompensas industriales, premiado en la exposicion universal de París con la gran medalla de oro y nombrado por el Gobierno francés Caballero de la Legion de Honor.

Cafés superiores. — Té selectos.

Pastillas napolitanas y esquisitos Bombones.

Depósito central, Puerta del Sol, 13. — Oficinas, Palma Alta, 8. — Madrid.

De venta en esta ciudad en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías mas importantes.

Gran fábrica de Cortinas persianas

con privilegio exclusivo

de Carlos Cid, sucesor de D. Pedro Formen.

Puerta del Angel, núm. 19, Barcelona.

Este establecimiento, muy conocido en las principales capitales de España y América, es el único en su clase que puede ofrecer los géneros en su fabricación con la abundancia y variedad que requiere esta industria, á la par que elaborados con la perfección y gusto de que ha dado pruebas durante sus muchos años de existencia.

De las muchísimas clases que existen en este establecimiento, ofrecemos á mis favorecedores como mas novedad las siguientes: Persianas chinas tejidas con via sencilla y doble; Persianas llamadas transparentes que suplen á estas y se colocan en el interior; Persianas de cadquilla de hojadelata y latón; Persianas á la Valenciana; Persianas giratorias de última novedad llamadas de ISPAHAN, que gradúan la intensidad de la luz, y otras caprichosas que fabricamos diariamente.

También se encuentra en este establecimiento un riquísimo surtido en persianas de plancha de acero y telas. Venta por mayor y menor. — Expediciones á todos puntos.

KRAMERINA,

Elixir y pasta dentífricos de

J. MEIFREN.

Profesor dentista, Socio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinion de la *Independencia Médica* del 4.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictámen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.

Depósito central: en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16, Barcelona. — En Burgos: D. Blas Martínez, Espolon, Teatro, Perfumería.

BÁLSAMO DE LA CRUZ ROJA

de base de brea.

Este precioso bálsamo, cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana, es el resultado de largos años de estudio, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y específicas, las úlceras varicosas y otras, las dartras simples y escrofulosas, los ecemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias, los diviesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las emorroides en supuración se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España, Botica de Monserrat, Rambla y Puerta-ferrisa. — Barcelona. Se vende en botes y medios botes en todas las Farmacias.

AGUAS Y BAÑOS MINERALES DE GAVIRIA sulfurosos.

(Sulfhidricas ferruginosas.)

Curacion de las enfermedades sostenidas por la diátesis herpética, y por tanto, el herpetismo en todas sus manifestaciones y formas internas y externas y en todas las afecciones de la piel.

Curacion de los catarros y afecciones crónicas de las mucosas con origen herpético, como oftalmías, coriza, anginas granulosas, bronquitis, cistitis ó catarro de la vejiga, leucorrea ó flujos de las señoras y blenorreas.

Curacion de las afecciones viscerales, consecuencia de metástasis bruscas ó retropulsiones del herpetismo, de la piel, como gastralgias, neuralgias de otros órganos, infarto del hígado, del bazo, metritis, etc. erisipelas crónicas, disposición á padecer forunculosis ó diviesos y afecciones de la piel dependientes del virus sífilítico.

Curacion de los reumatismos en todas sus manifestaciones.

Curacion de las escrófulas y escrofulismo en todas sus formas.

Usadas en el catarro pulmonar, asma, tisis tuberculosa aténica y sin fiebre, relacionado con el herpetismo ó el escrofulismo.

Curaciones en la hipocandria, mal de nervios, vabidos, convulsiones, susceptibilidad nerviosa, empobrecimiento de la sangre, debilidad esencial ó por convalecencia ó enfermedad, alteración de las reglas y sus faltas, dificultad dolorosa, flujo de sangre pasivo, flujos de todas clases, ciorosis, etc.

Curacion en fin de las enfermedades sostenidas por las diátesis escrofulosa, herpética, sífilítica y reumática.

Medio siglo hace que se usan en bebida y baño con éxito admirable por los habitantes de las provincias vasco-navarras, calificándolas de sin iguales en el mundo.

Su nuevo propietario ha renovado todo el material balneario, procurando aparatos modernos para aplicar estas milagrosas aguas por todos los medios que la ciencia preceptúa.

Nuevo todo el mueblaje y servicios, comodidad, recreo, economía, alimentación apropiada, clima benigno, paisaje pintoresco, la vida del campo con toda sus ventajas y atractivos, y ninguno de los inconvenientes. Paseos, bibliotecas, periódicos, correo diarios botiquin, etc., el banista nada echa de menos.

Temporada oficial desde 4.º de Junio á fin de Septiembre.

Los baños de Gavia están en la provincia de Guipúzcoa á hora y media de la estacion férrea de Beasain, linea de Madrid á S. Sebastian. En Beasain se encuentra el coche de los Baños de Gavia. á la llegada de los trenes-correo, expres, mixto y en los de recreo ó económicos con facultad de detenerse en Beasain.

El hospedaje con mesa universal, cuesta 24 rs., y con mesa castellana 48 rs.; además servicios convencionales de mas ó de menos de los tipos mareados al alcance de todas las fortunas y gustos. El coche desde Beasain á los baños de Gavia cuesta 12 rs. Pidanse memorias explicativas que se remitan gratis.

Las botellas de agua sulfurosa de Gavia, para usar en casa, se venden á 7 rs. y á 6 rs. llevando 6 ó mas botellas; cajón y embalaje de cada 6 botellas 4 rs. Se remiten desde Madrid á las estaciones que se designen previo pago de importe y portes. Dirigirse al propietario Pablo Fernandez Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica. Provincias las principales boticas de España.

La esencia salina sulfidrica de Gavia, para los baños en casa á los que no puedan ir ó necesitan en cualquier época del año, 40 rs. frasco para un baño y se remite por 2 rs. mas por el correo. Madrid, Pontejos, 6, botica.

Importante

á los hombres industrioses

Con un capital de 2 á 300 reales y dos dias de trabajo á la semana se obtiene facilmente de 4 á 6 pesetas de producto diario con la nueva fabricacion de JABONES superiores conocidos, escrita al alcance de todos.

Se mandan esplicaciones impresas á quien las pida por carta, remitiendo sellos para contestar, á D. Mannel Lopez Camunas, fabricante de jabones, en Ciudad Real.

Academia preparatoria para TELÉGRAFOS.

Se admiten internos y externos Calle de Carretas, 27, 2.º, Madrid.

LICOR CONCENTRADO DE BREA.

El mejor regulador de la sangre para la pronta curacion de la tos, catarros, y afecciones de la piel, vias respiratorias y urinarias.

Precio 5 reales frasco.

Farmacia de Pacheco, Lain-Calvo, 10, frente á la fonda del Norte.

Centro de consignaciones.

Ventas en comision de toda clase de artículos. — Representaciones en géneros del pais y extranjeros. — Compra y venta de deuda del Estado y demás documentos de créditos.

Madrid, calle de la Madera, núm. 3.

— José Amat y Esteve.

Aceite de Hígado de Bacalao PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de Paris.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que también se toma sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente

el Linfatismo, la Tisis pulmonar, el Raquitismo, las Escrófulas, las Enfermedades del Pecho, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y asimilacion.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías.

VINO Y JARABE DE DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Estas preparaciones son las que han servido á los médicos de los Hospitales de Paris para comprobar las propiedades reconstituyentes, anti-anémicas y digestivas del Lacto-fosfato de Cal.

LOS LACTO-FOSFATOS DE CAL CONVIENEN PARTICULARMENTE:

á los Niños descoloridos;	en las Enfermedades del pecho;
á los Raquiticos;	para las Digestiones penosas;
á las Jóvenes que se desarrollan;	para la Inapetencia;
á las Señoras delicadas;	en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la riqueza de la leche;	en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
á los Convalecientes;	para la Cicatrizacion de las llagas.
á los Ancianos debilitados.	

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías.

Venta al por mayor en casa de GRIMAULT y C.º, 8, rue Vivienne, Paris.